

地球を 読む

のか考えたい。

冒頭で「十分に供給されていくのだろうか」とついて書いてしまったが、こうした言い方は経済人や似た思考パターンを持つ人たちの「飲むもの」と「食べるもの」は、これからの世界で十分に供給されていくのだろうか。

筆者は約4年前、当欄で水や食料を巡る状況がこれから悪化する見通しを示し、克服の困難さを説いた。その際、やや悲観的なトーンを強調したが、今回は問題解決に向けて曙光はない

幸福追求の表れであり、需 要が増えれば、それを満たすために供給増加を追い求めることは正しい、と刷り込んだ言い方は経済人や似た思考パターンを持つ人たちの「飲むもの」と「食べるもの」は、これからの世界で十分に供給されていくのだろうか。

筆者は約4年前、当欄で水や食料を巡る状況がこれから悪化する見通しを示し、克服の困難さを説いた。その際、やや悲観的なトーンを強調したが、今回は問題解決に向けて曙光はない

渡辺 博史

国際通貨研究所
理事長

飲食物の確保

水の利用 優先順再考を

を正しく理解していれば、それらは誤りではないが、間違えば「供給されていくのだろうか」ではなく「需給をバランスさせられるか」である。報告書は、発的な人口増加のもと経成長を追求し続けば、100年以内に食料や資源の

枯竭で破局を迎えると警告している。この警告は、確かに正しいが、それは水の使途の優先順位を改めて問うべきだ。

再生処理水はトイレだけではなく、「NEWater」(二

うつもりは全くない。ただ、飲用にも使われている。

「日本やフィリピンは水

めた全ての水の0・01%

である。想像もつかないほど希少なのだ。

（全文）

枯竭で破局を迎えると警告している。この警告は、確かに正しいが、それは水の使途の優先順位を改めて問うべきだ。

再生処理水はトイレだけではなく、「NEWater」(二

うつもりは全くない。ただ、飲用にも使われている。

「日本やフィリピンは水

めた全ての水の0・01%

である。想像もつかないほど希少なのだ。

（全文）

枯竭で破局を迎えると警告している。この警告は、確かに正しいが、それは水の使途の優先順位を改めて問うべきだ。

再生処理水はトイレだけではなく、「NEWater」(二

うつもりは全くない。ただ、飲用にも使われている。

「日本やフィリピンは水

めた全ての水の0・01%

である。想像もつかないほど希少なのだ。

（全文）

地球を 読む

渡辺博史氏 1949年生
まれ。財務省国際局長、財務官、国際協力銀行総裁などを経て2016年10月から現職。経済に関する書作多数。

冷たい水を入れたコップにつく水滴のように、空気中の水蒸気を液体にする技術の開発が進められている。かつてより機材の小型化や電気使用量の削減が図られているようだ。水のない地域、特に人口密度の低い地域での活用が期待されている。

地球上にある淡水には、すぐに利用できないものも大量にある。そのほとんどが氷河など極地や高地で凍結している氷だ。これを液体の水にして運ぶ構想は昔からあるが、膨大な搬送コストを理由に検討は立ち往生している。

節約と増産の促進 課題

するのか明らかにすべき時期に来たように思う。

食料も水と同様に、最も大切なのは節約だ。開発途上国での「糧食制限」は避けてるべきだが、先進国では「飽食」が続き、新興国においても広がってきた。飲食店や食料品売り場から出る大量の売れ残りを目の当たりにすると、食品の過剰な製造を抑制すべきだと痛感す

ら、地球温暖化で氷壁が崩落してしまった前に参考すべきではないか。コスト面の課題は大きいが、水の必要性とコストのどちらを優先

する。在庫のIT管理や冷凍庫地近傍での冷蔵庫増設や、物流のハブ（中核）までのコールドチェーンの確保も重要だ。途上国での鉄道や道路など交通インフラの整備は、産業や保健へ

の構築も大切になる。国際情勢の緊迫化により、物流が阻害されるリスクが高まっているためだ。

私は以前、世界銀行と大

豆、芋、トウモロコシに豆などの「コメなのか、真剣に考える必要がある。

小妻は同じ場所で栽培を続けると収穫が減る連作障害がある。「2年3作」といっただ輪作体制をとり、合間にクローバーのよつね縁を評価すべきである。

©読売新聞社 無断転載、複製を禁止します。

と共同で生産計画を立て、基礎食糧の生産体制を構築していくべきだ。

今後も人口の急増が見込まれるアフリカにおいて、農業の構築も大切になる。国際情勢の緊迫化により、物流が阻害されるリスクが高まっているためだ。

私は以前、世界銀行と大

豆、芋、トウモロコシに豆などの「コメなのか、真剣に考える必要がある。

ヤルがあるが、流域では武

量豊かであり、早急に活用を図るべきである。中部のコンゴ川も同様のボテンシ

部を流れザンベジ川は流

域開拓は残念だが、まだ難し

い。紛争には周辺国も関与

しているところから、国際

監視の枠組みのもと沈静化

を図りたい。

小麦も「コメも増産する」

と共同で生産計画を立て、

コメ栽培の最大の課題は

基礎食糧の生産体制を構築

が、最近は「高温・乾燥」

が高いため、オーブンな食糧生

産市場を確保するため、国

際的な枠組みを構築する必

要がある。

比重が増している。アフリ

カの気候に対応した品種の

開発が進む。

英文は金曜日の「ジャパン・ニュース」に掲載予定です。